



# 人と環境の三木北高新聞



## 各学年の最終章、第3学期が始まりました

令和5年が始まりました。皆さんにとって令和4年はどのような一年だったでしょうか。昨年は、いろいろなボランティア活動に三木北高生が参加しました。本館2階への階段途中に、そのボランティア活動の写真と感想が掲示されています。地域とともに成長していく三木北高生の活躍がよくわかります。今回は、それらについてご紹介します。引き続き、令和5年もいろいろな活動が予定されています。皆さんの積極的な参加を期待しています。

### ○ ボランティア活動記録

- ・緑が丘駅前清掃ボランティア活動・6/5(日)44名参加 8/7(日)19名参加 10/2(日)65名参加 次回 2/5(日)予定
- ・ウクライナ緊急募金活動協力(コープ緑が丘店).....6/6(日)6名参加 6/20(日)9名参加 9/26(月)15名参加
- ・三木市若者ミーティング(三木市立教育センター).....8/4(木)、8/24(水) 5名参加
- ・緑が丘東地区緑日協力(ダイワハウス交流サテライト).....8/10(水) 2名参加
- ・青山地区防災研修訓練(三木市青山公民館).....8/18(木) 8名参加
- ・コープこうべイベント「親子でSDGs! ~三木北高校の生徒と一緒に内陸から海の世界を考えよう~」(コープ緑が丘店).....8/26(金) 11名参加
- ・「地域の未来は君の未来~未来へ繋げる発信プロジェクト」(センチュリー吉川ゴルフ倶楽部・三木市青山公民館).....8/27(土) 9/11(日) 9/23(金) 8名参加
- ・「御坂地区フットパスコースを歩いて三木市に進言しよう!」(御坂地区付近).....10/22(土) 17名参加
- ・「クールチョイス推進のサポートをしよう!」(三木山総合公園).....11/5(土) 1名参加
- ・緑が丘小学校アフタースクールサポートスタッフをしよう!」(緑が丘小学校).....11/22(火) 11/24(木) 11/25(金)18名参加
- ・第6回みつきハイキングを盛り上げよう!」(御坂公民館).....11/27(日) 5名参加
- ・あしなが学生募金(イオン青山店 コープ緑が丘店 コープ志染店).....12/21(水) 12/22(木) のべ27名参加
- ・クリスマスパーティのお手伝いをしよう!」(三木市立児童センター).....12/18(日) 8名参加
- ・おたのしみ袋をつくろう!」(青山図書館).....12/20(火) 15名参加

(神戸新聞記事に取り上げられました)

★「あしなが学生募金」では、2日間で合計183,942円集まりました。ご協力ありがとうございました。  
★上記ボランティア活動以外にも1、2年生が特色活動として、ゴーヤーのグリーンカーテンを作ったり、ペットボトルキャップの回収、家庭研究部がお菓子を作り「こども食堂」へ届ける活動、環境研究部のボランティア活動等、学校教育活動全般を通じてさまざまな取組をしています。



3学期の始業式も新型コロナウイルス感染症予防のため、それぞれの教室でリモート配信によって行われました。学校長の挨拶と生徒指導部長からの訓話がありました。また、2学期末の終業式より校歌の独唱を聴く機会が設けられました。以前のように、在校生一同で斉唱できる日が一日も早く訪れることを祈ります。

### ○ 3学期始業式 学校長式辞 田中良季



いよいよ今日から3学期が始まります。令和4年度も残すところあと3ヶ月あまりとなりました。2学期の終業式ではこの冬休みに、4月からの9ヶ月間を各自振り返ってみてくださいと話しましたが、自分のこれまでの生活を振り返り、今後の生活目標をもって、計画を立てての3学期のスタートを切ってください。

1年生の皆さんには「弱点克服」という言葉で、冬休みを挽回の機会と捉えて、自分の弱点克服に活用してくださいと話しました。しっかり弱点克服に取り組めた人も、取り組めなかった人も、2年生に進級するまでの今日からの3ヶ月間を、諦めることなく弱点克服に努めてください。わからないまま、また、不得意科目を作ってしまったまま進級すると、2年生以降の勉強が滞り進路実現が難しくなります。今しかないですよ。頑張ってください。

2年生の皆さんには、「進路決定」とお話ししました。いよいよ3年生の0学期がスタートしましたが、大学を調べて、自分の適性や興味にあった大学や進路をしっかりと考えることができた冬休みでしたか? 何度も言いますが、早すぎる準備というものはないのです。1日も早く自分の進路を決めてスタートを切ってください。

3年生の皆さんは、「ラストスパート」とお話ししました。共通テストが4日後に迫ってきましたが、最後まで諦めることなくラストスパートしてください。また、進路が決まった人も、残りの高校生活を後悔することがないように毎日を大切に過ごしてください。

最後に、私事です。私は今年の年男で卯年です。8月には60歳を迎えることとなります。20代のころは、定年退職される先生方を見て、自分が還暦を迎えるなんて夢にも思いませんでした。あと10年生きるか、20年生きるかわかりませんが、これまでのように、ポーと生きていると、気がついたら、もう終わりということになっているかもしれません。そこで、この1月1日に、今後の自分の生活の仕方について考えてみました。そして、始めたことがあります。それは、毎日、「今日は何をしよう」「今日は何をやらなければならない」と、その日その日の目標を持って一日をスタートし、寝るときに「自分は今日、何ができた、何をした」と振り返ることを日課としよう決めました。1日1日を無駄に生きることなく大切に過ごしていくために、有効だと思って始めましたが、実行することは簡単なのですが、しっかり生活できたと達成感を持って1日を終わるとするのが本当に難しいというのがこれまでの感想です。

もしも、毎日の生活を漫然と過ごしてしまっている人がいるならば、その日その日の目標と反省を行う生活を始めて見てはいかがでしょうか。1日1日大切に過ごしていきましょう。

1月14日(土)15日(日)には、大学入学共通テストが全国一斉に行われました。本校でも、73名の3年生が、関西国際大学で受験しました。進路を確定した方もたくさんいますが、3年生の進路実現に向けての取組はまだまだ続いています。今回は、これからの1、2年生に向けて進路指導部長のメッセージをいただきました。

### ○ 1・2年生の皆さんへ 進路指導部長 奥野 秀樹

2年生のみなさんは、いよいよ「大きな勝負、決断」をする年になりました。また、1年生のみなさんは、「大きな勝負、決断」をするための具体的な準備をする年になりました。

これからの長い人生、必ず大きな決断をしないといけない場面がいくつかあります。就職・進学いずれにせよ、受験勉強をするにあたって大切なことは、「目的を明確にし目標を立て、自分の闘争本能にいつでも点火できる術(すべ)を持ち、集中・継続、そして素直な心で努力すること」です。特に学習には、集中する事とそれを継続する事が大切です。

教育界に多くの功績を残された東井義雄(とういよしお)先生は「ほんものはつづく、つづけるとほんものになる」という言葉をのこされています。これからの受験勉強に大いに通じるものがあるのではないのでしょうか。

人間には、自分が思っている以上の能力があります。そして、いざ勝負を決する時、とてつもない能力を発揮するのです。現代のこの厳しい世の中で、持てる力を出すことでうまく付き合っていくってほしいものです。

1・2年生のみなさん、がんばれ!!



### ○ 2年生 (39回生) 修学旅行へ

1月20日(金) 荷物先送り 7:50~8:20  
1月26日(木)~29日(日) 3泊4日  
★代休30日(月)、31日(火)  
北海道トマムスキー場(小樽・札幌別研修等含む)

宿舎 星野リゾート トマム ザ・タワー...3連泊  
「忘れられないトマムの思い出を!」  
~Enjoy Skiing&Snowboarding in Hokkaido~  
楽しい思い出をたくさんつくってください。



### ○ 3年生 (38回生) 学年末考査

3年間最後のテストです。全力を尽くしましょう。  
1月27日(金)、1月30日(月) 5科目実施。

